

消費税ネット第19回総会&記念講演（醍醐聰氏）参加者アンケート結果

■提出枚数：19枚／参加者数：56人中

(1) 本日の学習会を何で知りましたか。

①新聞	0	②チラシ・案内メール	1	③所属団体からの案内	18
④会員	0	⑤その他	0		

(2) 学習会の内容はいかがでしたか。

①よかった	19	②どちらともいえない	0	③よくなかった	0
-------	----	------------	---	---------	---

④ご感想・ご意見をお書きください。

- ・消費税が低所得者に厳しいことは知っていましたが、海外などの事例を交えて、いかに株などへの適正な課税、高所得者層、大企業へのバランスの良い課税が大切かよくわかりました。
- ・醍醐先生が提唱する消費税以外への課税を、政府が受け入れてくれたら、どんなに良いだろうと思いました。社会保障の充実を声高に言うのであれば、他国の税制度も参考にしつつ、その財源の確保に真剣に取り組んでほしいと改めて思いました。
- ・世界的には消費税減税が実施されているなか、日本はなぜここまで消費税を強行するのか。徴収しやすいタイプの税金だと思いますが、一般市民と政府の思うところに違いがある気がしました。
- ・税金に対して、意識して社会状況の現状を勉強できて、意識することが大事なことなんだと思いました。
- ・後期高齢者医療費窓口負担が1割から2割となり、事業者の負担も大きくなっていて、こんなにも苦しんでいるにもかかわらず、どうして消費税を見直そうとしないのかと思いました。生きていく中での負担があまりにも大きすぎて生きる希望も持てないのでは？と思いました。それでなくても、コロナの影響で自殺者が増加しているので、生きやすい環境をお願いしたいです。まとめに記入していた消費税廃止に向けて、当面5%へ減税を！とのことを見つけ、ぜひそうなってほしいと強く思いました。
- ・富裕税の話よかったです。政権が変わって実行される日が来ると期待したいですね。
- ・当面5%への消費税減税への根拠を示していただいたのがよかったです。消費者と事業者をともに苦しめる消費税は本当に減税と廃止めざしたいと思いました。
- ・とても分かりやすかった。
- ・今まで分からなかったことを学習することができました。1回目の醍醐先生の講演を聞いていないのですが、個人的にもっと消費税について学習が必要だなと思いました。
- ・消費税のしくみや増税したらどうなるのか、減税はなぜ必要なのかが詳しくわかりました。富裕層に対する増税は、本当に良い考えだと思います。後期高齢者の医療費窓口負担を1割から2割へ引き上げても、現役世代の負担軽減は月30円にしかならないというのは驚きでした。
- ・自分で理解できたところを身近な人に伝えていきたいと思っています。
- ・難しいことですが、私たちも真剣に考えなくてはと思いました。
- ・応能という考え方が、日本はきちんと守れていないのだなと知りました。給与として、また年金からなど、取れるところから税をとっていると感じている昨今なので。
- ・高齢者の医療費負担に耐えられず、多くの健保組合が解散されている。収入に対して税（社会保険料）を公平に徴収すべきと思う。多くの高額所得者は個人事業主が多いと思われる。個人の収入の洗い出しや不動産等の収入に対しても課税すべきと思う。また、私たちの税金を大量に使い、株の操作をするのはおかしい、多くの国民は株収入などない。平均的な国民に寄り添った政策をお願いしたい。
- ・先生も言われていましたが、GOTOキャンペーン等をやめて、減税すれば皆に等しく還元できるのではと思う。税の仕組み、現状を学ぶことができました。
- ・富裕層に対する税の負担が少ないことがわかり、この問題は、もっと外に出して変えていく必要があると思いました。誰一人取り残されない世の中になるためにも、富裕層への課税を考えるべきだと思います。わかりやすいお話でとてもよかったです。

・消費税増税を反対している方が多いと思います。ただ、消費税の増税を反対するだけでなく、それに代わる富裕層への課税強化のことが聞けて良かったです。貧困格差が大きくなることと消費税増税が深くかかわっています。貧困格差がなくなるとよいですね。

・醍醐先生のわかりやすいお話に引き込まれました。消費税が上がって事業者の方々は苦しい思いをされていることに驚きました。コロナ禍のなかに、倒産が増えるのも分かります。詳しい資料がとても良かったです。多くの皆さんにもっと聞いていただきたいかったです。

(3) 今後開催してほしい学習会の内容について

・学識者と議員との対話形式で、消費税を上げない、むしろ引き下げることの大切さを訴えるような学習会をしていただけると嬉しいです。

・女性もバリバリ働くように夫の扶養から外れることへの理解、自分で税を納めること、市民県民税のことなど「女性のための税の学習」わかりやすく知りたいです。

・税の不公平感を感じている。ガラス張りのサラリーマンからの徴収を考えている今の時代に合った高収入を得ている人もたくさんいると思う。表に出てこない高収入の人たちの実態を知りたい。

・消費税を引き下げするために、別の税金導入で変えられるという考えをお持ちの方のお話